
1 

習志野市農業委員会総会議事録 

 

 平成２９年第２回習志野市農業委員会総会は平成２９年２月２０日（月曜日） 

ＪＡ千葉みらい習志野支店２階会議室で開催した。 

 

１．開催時刻   午前９時００分 

１．委員の出欠席   １７名中  １５名出席  欠席 １名 

                  ※ １５番は欠番 

委員氏名 （網掛けは欠席委員） 

  １番 三代川 正夫   ２番 三橋 喜左衛門  ３番 三代川 彦博 

  ４番 合間 正秋    ５番 立崎 誠一   ６番 伊東 壽 

  ７番 三橋 武夫    ８番 葛城 芳一   ９番 相原 和幸 

１０番 伊藤 和彦   １１番 飯生 良   １２番 田久保 征夫  

 １３番 小川 孝雄   １４番 荒原 ちえみ    

 

会     長  廣瀨  博 

会長職務代理者  飯生 正己   

 

１．議事録署名人   １２番 田久保 征夫  １３番 小川 孝雄  

     

１．議案審議結果 

  上 程  ４件  承 認 ４件  不 承 認 ０件  審 議 未 了 ０件 

 

１．閉会時間   午前 １１時３０分 

 

１．付議事項  

議案第１号 農地法第４条の規定による許可申請について 

議案第２号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可後の計画変更承認申請について 

 

 報告案件 

   報告第１号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について            

報告第２号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について 

報告第３号 引き続き農業経営を行っている旨の証明書（相続）について 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

     事務局 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年 第２回習志野市農業委員会総会を開催いたします。 

 

それでは議事に入ります。 

本日は、５番 立崎 誠一委員より欠席の連絡を受けております。 

よって１名の欠席と１名の欠員を含め１７名中１５名の出席であります。

よって本日の総会は成立いたしました。 

 

つぎに、議事録署名人について、 

「習志野市農業委員会総会会議規則」第２６条の規定により 

議長より指名させていただきます。 

１２番 田久保 征夫 委員 １３番 小川 孝雄 委員の両名を 

指名いたしますので宜しく、お願いいたします。 

 

本日の議案の上程件数は４件、報告案件が３件でございます。 

それでは、これより議事に入ります。 

議案説明の前に皆様にお諮りいたします。 

議案第１号ないし３号は同一の転用に伴う案件でございますので、 

一括で議案説明をしたいと思いますが宜しいでしょうか。 

 

・・・・・異議なしの声・・・・・ 

 

ありがとうございます。 

議案第１号 農地法第４条の規定による許可申請について 

及び議案第２号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請について 

事務局より議案説明を求めます。 

事務局、議案の朗読をお願いします。 

 

議案第 １ 号  

 農地法第４条の規定による許可申請について 

 

 下記のとおり農地法施行規則第３０条の規定による許可申請書の提出があったの

で、県への送付について審議を求める。 

 平成２９年２月２０日提出 

 

１ 申請地の所在、面積 
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   習志野市●●●●丁目●●●番●    ●●㎡ 

     習志野市●●●●丁目●●●番●    ●●㎡ 

     習志野市●●●●丁目●●●番●    ●●㎡ 

     習志野市●●●●丁目●●●番●    ●●㎡ 

            ４筆合計       ●●●㎡ 

                     

２ 転用計画 

     公衆用道路（道路用地） 

       

３ 申請者住所、氏名 

   習志野市●●●●丁目●●番●●号   ●● ●●● 

  

議案第 ２ 号 

 農地法第５条の規定による許可申請について 

 

 下記のとおり農地法施行規則第５７条の２の規定による許可申請書の提出が 

あったので、県への送付について審議を求める。 

 平成２９年２月２０日提出 

 

１ 申請地の所在、面積 

   習志野市●●●●丁目●●●番●    ●●●●㎡ 

     習志野市●●●●丁目●●●番●    ●●●●㎡ 

         ２筆合計           ●●●●㎡ 

                     

２ 権利の内容 

   使用貸借権設定（３０年間） 

 

３ 転用計画 

   ●●●（●●●●●●●●●●●●●） 

       

４ 申請者住所、氏名 

   譲受人  習志野市●●●●丁目●●番●●号   

       有限会社 ●●●●●●●代表取締役 ●● ● 

 

     譲渡人  習志野市●●●●丁目●●番●●号  ●● ●●● 

        

議案第 ３ 号 
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議 長 

 

三橋武夫委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 農地法第５条の規定による許可申請について 

 

 下記のとおり農地法施行規則第５７条の２の規定による許可申請書の提出が 

あったので、県への送付について審議を求める。 

 平成２９年２月２０日提出 

 

１ 申請地の所在、面積 

   習志野市●●●●丁目●●●番    ●●㎡ 

                     

２ 権利の内容     所有権移転 

 

３ 転用計画      ●●●（●●） 

       

４ 申請者住所、氏名 

   譲受人  習志野市●●●●丁目●●番●●号 

       有限会社 ●●●●●●●代表取締役 ●● ● 

 

     譲渡人  習志野市●●●●丁目●番●●号    ●●● ●● 

        

次に、現地調査報告を７番 三橋 武夫委員お願いします。 

 

議案第１号「農地法第４条の規定による許可申請」議案第２号・３号「農地法第

５条の規定による許可申請」の３件について、まとめて、現地調査報告をします。

調査は、平成２９年２月１６日に、廣瀨会長はじめ農業委員１４名、事務局２名、

所有者側として、●●●●●の●さんの計１８名の立会で行いました。 

申請地は、案内図のとおり、●●●●丁目●●●●●●●●●●の南側の高台の

住宅地に隣接した農地です。 

今回の申請は、●●●●丁目に住んでいる、所有者の●●●●●さんが、高齢と

なり、今まで通り畑仕事は出来ないそうで、息子が経営する、有限会社●●●●

●●●に、３０年間の期限で農地の貸し、そこに、●●●●●●●●●●●●●

を建設するために申請がされたと聞いています。 

また申請地に隣接している道路は、４ｍであり、６ｍに拡幅をするため、近隣の

農地を購入することも、あわせて申請したとのことです。以上で、議案第１号か

ら３号の調査報告とさせていただきます。 

皆様で宜しくご審議のほどお願いします。 

 

三橋武夫委員、現地調査報告ありがとうございました。 



5 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 ●●●●● 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

三代川彦博 

委員 

続いて、事務局より詳細な議案の説明をお願いします。 

 

・・・資料により説明・・・・ 

 

事務局、詳細な説明ありがとうございました。 

それでは、農地法３件の許可申請に際し、 

申請者から委任されています、●●●● ●●●●●●●の担当者

をこの総会に呼んでおります。 

なお、現地調査におきましても立会い・説明をしてもらいました。  

 

それでは事務局、●●●●●●●の担当者を会場に案内して 

ください。 

 

・・・・・申請者を会場に案内・・・・・ 

 

本日は、御忙しい中農業委員会総会にお越しいただきました。 

最初に、申請者であります譲受人より委任を受けました 

●●●● ●●●●●●● ●さんがいらしています。 

自己紹介等をお願いします。 

 

今回、●●●●●●●●●●●●●の申請関係をやらせていただいております、

●●●●●●●の●と申します。よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。 

それでは、現地調査の際に概要の説明いただきましたが、 

 総会におきましても、詳しい説明・補足説明などありましたら 

 お願いします。 事務局どうぞ。 

 

 議事録の関係で録音させていただいておりますので、了解していただきたいと 

思います。 

 

ありがとうございました。 

この際、●●●●●●● ●さんに質問がありましたら、 

挙手願います。三代川 彦博委員どうぞ。 

 

はい、今、幼稚園とか保育園とか作るのに住民のエゴで開園できないとか、 

そういうことが良くあることなんですが、今回は●●●●●●●●●●●●●と
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●●●●● 

 

 

 

 

 

 

三代川彦博 

委員 

 

●●●●● 

 

 

三代川彦博 

委員 

 

議 長 

 

 

 

 

●●●●● 

 

 

 

 

 

議 長 

 

●●●●● 

いうことで、もう自分もそろそろお世話になる可能性があるので一部屋予約 

しようかなと言う思いはあるのですが、ちょっと気になるのは、ここに番号が同

じ様に出ていたんですが●●●と括弧して●●●●●●●●●●●●●と書い

てあったんですが、それというのは建物が２階建てなので 1階が●●●●●●●

●●●●の●●で２階が●●●といったような意味合いでとっていいのか、それ

とも普通、●●●と●●●●●●●●とは、全然違う物なんですよ。 

 

各部屋の面積と各部屋にバス、トイレ、台所が付いていると●●●●という形に

なります。 

今回の場合は台所とバスがないのでそこだけで生活ができない。 

その場合、基準法上、●●●のようになってしまうんです。 

ただ、あくまでも●●●と言うのは 基準法上のことであっては 

●●●●●●●●●●●●●になります。 

 

実態として●●●ではなくて、●●●●●●●●●●●●●ということですね。 

 

 

●●●●●●●●●●●●●です。 

基準法上で言うと建物の関係上、●●●と言う名称になってしまうんです。 

 

うーん、そうなんですか。 

その辺がちょっと理解できなかったのでありがとうございます 

 

具体的に●●●でありながら●●●●●●●●●●●●●と言う

のは非常に珍しい。 

また、農業委員会としては、珍しい言葉だったんですが、 

先程の説明で部屋の面積と法律上の問題だけなんですか。 

 

そうですね、基準法上そうです。 

●●●の方の認定から持っていくと●●●●●が使えるんです。 

今回、●●●の方の認定を受けてないのであくまでも賃貸という形になるのです

けれど。その場合、各部屋の設備関係によって●●●になるか●●●●になるか

わかれます。 

 

ちょうど境目のちょっとぎりぎりぐらいのところですかね。 

 

いえ、要は完全に各部屋にバスとか台所があって、その中で生活ができるという
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議 長 

 

三代川彦博 

委員 

 

 

●●●●● 

 

三代川彦博 

委員 

 

 

●●●●● 

 

三代川彦博 

委員 

 

●●●●● 

 

 

 

議 長 

 

 

伊藤委員 

 

●●●●● 

 

伊藤委員 

 

●●●●● 

 

 

形になると●●●●になります。 

今回の場合は、台所がないので食堂という形になるので、建築基準法上●●●扱

いになってしまうということです。 

 

三代川委員よろしいですか。 

 

はい。 

そうすると、最終的には●●●●●●●●●●●●●を運営するということです

よね。 

 

はい、そうです。 

 

先程、事務局からそのような場合には●●●●●と多少違うんですけど、県の届

出が必要とかいう事も言っていたのですが、両方とも●●●とそういう兼ね合い

で申請するということでよろしいのでしょうか。 

 

そうです。 

 

はい。 

 

 

届出自体はするんですけれども、今回の場合、届出自体は建築確認がおりてから

でないと届出が出せないので届出をするとなると 3月の末か、4月になってから

でないと出せないという事になります。 

 

はい、他に関連してありますか。 

伊藤委員、何かありますか。どうぞ。 

 

この事業は、補助事業か何か入ってるんですか。 

 

補助事業と言うか、申請すればある程度の補助金は出るんです。 

 

それと運営上で税法上のメリットとかはどうなんですか。 

 

多少と思うんですが、細かいところはちょっとわからないのですが、基本的には

申請して認められれば補助金なんかは出るというのは聞いています。 
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議 長 

 

 

荒原委員 

 

 

 

●●●●● 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

 

 

 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

 

他にご質問とかある方いらっしゃいますか。 

荒原委員どうぞ。 

 

はい、いくつかあるんですが。   

●●●●●●●●●●●●●と言うかこれが以前の●●●●●●●ようなもの

と同じようなものですか。 

 

ただ●●●●●と違うのは、●●●でない人、あまり●●が必要な人だと 

入れないかも知れないという事があるかもしれない。 

それと契約形態が、●●●●●と●●●●●●●●●●●●●とは違ってきます

ので。 

●●●●●ですとそこを利用する権利という形を取得することになります。 

最初に何百万というお金がかかるんですけど、●●●●●●●●●●●●● 

と言うのは、あくまでも賃貸という形になるので最初に掛かるのは、敷金とか 

礼金、普通のアパートと同じ形なので、そこが違います。 

 

部屋の面積ですがだいたいどのくらいなんですか。 

 

18㎡以上になっています。 

 

●●が必要な人と言うと●●●●も受け入れるということですか。 

 

それは、入居希望の方にもよると思うんですが、今回は●●●●自体がないので

どこまでと言う事だと思うんです。 

今回の場合は●●と●●●●とか●●●●それぐらいの●●●●になっている

ので、それを●●と言う形になると別途契約とかの形になるのかなとは思うので

すが。 

 

●●●●、●●●●とかで職員の常駐は、日中のみなんですか。 

 

基本的には、日中ですね。 

 

そうすると●●スタッフとか、●●●はいるんですか、いないんですか。 

 

ある程度というか、多少の●●は可能でしょうが、●●をするという形では入っ

ていません。 

●●●が必要な方には無理かもしれません。      
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荒原委員 

 

 

●●●●● 

 

議 長 

 

 

荒原委員 

 

 

議 長 

 

 

●●●●● 

 

 

 

荒原委員 

 

議 長 

 

 

 

 

●●●●● 

 

荒原委員 

 

 

 

 

●●●●● 

 

 

議 長 

 

入居者とその方達をお世話するスタッフ、職員なんですけど、職員の方は、 

そういう●●スタッフがいるのか、たとえば●●●●を受ける人はいるのか。 

 

スタッフは一応資格を持った者が入ります。 

 

●●●さんとか●●●●に携わる人がいますかということを聞き

たいんですよね。 

 

そうです。スタッフの中にそういう人がいるようにするのですかということで

す。 

 

いるんですかということで、今、いますという事ですよね。 

これは、どこか●●とかと●●して来てもらうんですかね。 

 

そこまでは、ちょっと聞いてないんですけれども。 

要は、●●●●●と違ってそこまでは入ってないです。ある程度の近くのところ

とは連絡は取っているとは思うんですよね。 

 

誰かがそれをするということですね。 

 

余計なことですが、単純に言うと小学校でも中学校でも保健室があ

るでしょ、保健室の先生は資格を持っている先生ですよね、だから

そのような人じゃないかなと考えてるんですがそのような感じで

すかね。 

 

●●●●●とかはやるので、ある程度の●●はできると思うんです。 

 

たとえば、●●●●はどうですかとか、具合が悪かったら具合が悪いんですかと

か、そういう声掛けみたいなので●●チェックをするというところのことをおっ

しゃてるんですよね。だから特に●●●とか●●●とかそういう方は特に必要な

いと言うようなことですよね。 

 

あとは、これがオープンした時にどこまでのスタッフを揃えるかということがで

てくると思うんですけれども。 

 

あくまで●●ではないんだと、だから●●に携わる人はいますよ 
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●●●●● 

 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

 

荒原委員 

 

 

 

議 長 

 

●●●●● 

 

議 長 

 

●●●●● 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

荒原委員 

 

 

●●●●● 

 

 

荒原委員 

 

 

 

 

置くつもりですよということですね。 

 

●●●●●の賃貸アパートだと考えてもらえれば、●●のサービスがついて 

簡単な●●●を受けるという形と考えてもらえれば。 

 

これを実際に運営するのはどなたになるんですか。 

 

一応、そういう方に運営みたいなことを依頼する形になると思うんですけれど

も。 

 

何か、こういうものを作りますよという事はわかったのですけれども、それでは、

誰がそこの中でどのように運営していくのかと言うのが私には見えないんです

けれども。どなたがやられるんでしょうね。 

 

最終責任者は、●●●●●●●さんですよね。 

 

最終責任者は●●●●●●●さんなんですけど運営自体は。 

 

委託する訳ですね。 

 

うん、運営自体はそういう事をやっている会社がありますので。 

 

それでは、まだ委託会社は、はっきりしていなくて。 

 

だいたい決まっています。 

 

決まっているけれど、その委託会社さんがどのようにやるかというところで打合

せとかはしているのですか。 

 

ある程度は決まっているんですけれども、実際どれくらい足らないのかとという

事になれば、メンバーも増やしたりするとは思うのですが。 

 

あのちょっとすっきりしないのは、例えば●●●●●●●●●●●●●を作ると

きにこういう形で進める為にこういう●●を作りますよ。というある程度 

あって、こういう建物を建てるということになるのではないのかと思っているん

ですけれども。それがあまり見えて来なくて。 
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●●●●● 

 

 

荒原委員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

荒原委員 

 

議 長 

 

荒原委員 

 

 

 

議 長 

 

事務局長 

 

 

●●●●● 

 

 

 

議 長 

 

 

●●●●● 

 

 荒原委員 

 

事務局長 

 

あの、基本的には●●●●●●と言う会社があるんですけれども、一応そこと話

をして、それに沿ったような間取りとか台所とかという形でやっています。 

 

うーん。 

 

荒原委員、我々農業委員会としては、そこまでつっこむ必要はない

と思うんですけれども、いろいろ心配なので質問していると思うん

ですけれども、あと運営上は畑をどうするのかと、こういうことで

畑を使いたいので農業委員の皆さん許可をしてくださいというこ

とでなんですけれど。心配していただいてるんですが。 

 

もう一つ心配なところがあるんですが。 

 

はい、どうぞ。 

 

例えば、現地を見に行った時に建物がもう看板が立っていて、農業委員会で 

許可する前に看板が立っているというのはどういう事なのかと思ったんですけ

どそれはどうなんですか。 

 

それについて、局長からお願いします。 

 

看板を立てなければいけないというのは、●●●●●の条例で２０戸以上の部屋

があった場合には、１か月間事前に周知、周辺の説明が必要となっています 

 

習志野市では、条例で●●●●●にあたる場合には申請前に看板を出して周囲に

説明をして、それから３０日が経たないと都市計画の３２条とかそちらの方の申

請が出せないという条例があるので、先に看板を出さないとできないんです。 

 

とりあえず、地域住民には説明をする関係で事前にこんな予定をし

てますよということですよね。 

 

そういうことです。 

 

わかりました。そういうことなんですね。 

 

条例が、２０戸以上の部屋を持っていた場合は周りに周知しなければならないそ

ういうことです。 
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 荒原委員 

 

●●●●● 

 

 

事務局長 

 

●●●●● 

 

 

荒原委員 

 

議 長 

 

 

●●●●● 

 

 

議 長 

 

 

相原委員 

 

 

 

 

●●●●● 

 

 

 

 

 

相原委員 

 

 

●●●●● 

 

今までも、こういう流れできてたんですか。 

 

ただ、条例ができたのはまだ２，３年しか経っていないんですよ、条例化された

のは。 

 

アパートにしてもそうですか。 

 

そうです。賃貸のアパート、共同住宅、寄宿舎その辺で２０戸を超えた場合には

そういう手続きを取りなさいという習志野市の条例で決まりましたので。 

 

農業委員会としても初めての事なんですか。 

 

そうです。今までに６戸建て８戸建てはあったけれども、今回のよ

うに多いのは始めてのケースだと思うんですよね。 

 

これが１５世帯とかということであればそれはないんです。アパートだとかかっ

てこないので。 

 

他になにかございますか。 

相原委員どうぞ。 

 

畑からこの住宅に入れ替わる共同住宅、こういう大きな建物ができる中で、 

先程のお話の中であった、近隣住民の説明はしたと思うんですが、今現状で 

それが近隣住民と何か大きなトラブルとかはないのかなと不安なんですけれ 

ども。 

 

大きいのはないんですけれども。全員行ったわけではないんですけれども、 

説明文とか各部屋に入れたり、ポスト投函したりしてるんですけれど、 

１つ言われたのは、あれから進展がないのですが、ゴミ置場のことですね。 

今ゴミ置場がある隣に置く予定をしているんですが、それは検討できないかとい

うことですね。 

 

ゴミ置場というのは、近隣住民が使うゴミ置場ではなく、新しく作るようにとい

うことですか。 

 

そうですね、今、分譲のところにゴミ置場があるんですけれども、その隣に当方



13 

 

 

 

 

 

 

 

相原委員 

 

●●●●● 

 

 

 

 

 

 

 

相原委員 

 

●●●●● 

 

相原委員 

 

●●●●● 

 

 

相原委員 

 

 

●●●●● 

 

 

議 長 

 

相原委員 

 

 

でもゴミ置場を計画しているんですけれども、道路に面して置いている訳でもな

いんですがちょっと９０度移動してブロックで目隠しして欲しいという事で二

つ並べてというのは嫌だったみたいなんです。変更するとかと言う話は聞いてい

ないので。 

できたらゴミ置場はそのままでということで、ゴミ置場がないと収集が出来ない

ので。 

 

今のところはそのくらいですか。 

 

そうですね。 

基本的に隣が分譲なので、●●●●●●●の住人の人たち、あと南側は一応 

非農地という形になっているので南側なので日当たりが変わるということはな

いので。 

あとはそこから出入りがあるかどうかということを心配された方もいらっしゃ

るんですけれど、そこからの出入りは考えてないのでそれを検討しただけです

ね。 

 

南側は人の出入はできないようなケースなんですか。 

 

今の計画では、生垣でまわすような形にしているんですけれども。三方向は。 

 

その生垣というのは、通り抜けが出来るんですか、できないんですか。 

 

ブロック塀でフェンスをして生垣にしますので、基本的には行き来はしないで

す。 

 

実際 60 人ほど住まわれるんが、消防からは何かあった時に逃げ道として 1 か所

の出入り口で大丈夫かどうと言うようなその辺の指導はなかったんですか。 

 

それは建築の方では、聞いていないんですけれども。 

警防課からは今のところ言われてはいないです。 

 

相原委員、それは、非常口を二か所作るとかいう話のことですね。 

 

出入口が一つでそこから逃げられなかったらどうなるんだろうと思ってしまう

んですけど。 

 



14 

議 長 

 

飯生良委員 

 

 

●●●●● 

 

 

 

 

 

議 長 

 

三橋喜左衛門

委員 

 

 

 

 

 

 

●●●●● 

 

 

 

三橋喜左衛門

委員 

 

●●●●● 

 

 

 

 

三橋喜左衛門

委員 

 

 

飯生良委員どうぞ。 

 

●●●●●●●●●●●●●と言っているけれども、下宿みたいなものですよ

ね。 

  

下宿というか、●●●●●●と言うのは、●●の提供とか●●●●●、あとは 

●●●●とかの●●●●をやっていって、ゆくゆくは●●●●●の住宅と考えて

頂ければいいと思います。 

●●●●●は●●の用意とかが大変なので、逆に●●が付いていた方が生活は楽

ではないかと。 

 

はい、三橋 喜左衛門委員。 

 

●●●以上で、基準が不明ですよね。それで、夜の職員がいないというのは 

心配ですよね。やはり火災とか危険性があるのではないかと思うんですがね。 

●●●も入居するというのがね。 

消防署では許可の基準があるんでしょうからね。 

●●●以上で●●●というので基準がないので人はどんどん先に進んでいくと

いうのがありますし。どうなんですか。 

基準がなくても出てもらうことってあるんですか。 

 

どこまでと言うのがあると思うんですけど、要は賃貸なんですけど賃貸権がある

ので、あまりにも●●●●が必要になってきたらその辺は話し合いになってくる

と思いますが。 

 

やっぱり、むずかしいでしょうね。 

 

 

そこが、●●●●●との違い。 

●●●●●の場合ですと、最初に 100 万、200 万支払してその施設を利用すると

いう権利を買っているという形になるんですけども、あくまでも賃貸なので、最

初の時にそのような話がある程度でてくるんではないかと思うので。 

 

契約時点でという事ですよね。 

●●●の●丁目にもあるんですけども、そこは●●●●が経営者なので、その辺

は良いかと思うんですけども。 

 



15 

議 長 

 

荒原委員 

 

●●●●● 

 

 

 

荒原委員 

 

 

 

●●●●● 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員 

 

●●●●● 

 

伊藤委員 

 

●●●●● 

 

伊藤委員 

 

●●●●● 

 

 

荒原委員どうぞ。 

 

こういう●●●●●●●●●●●●●の基準というのはあるんですか。 

 

基準自体は、要するに大きなのは面積が２５㎡なんです。 

ところがそこに●●とか●●を別に設ける場合には 18㎡以上、バリアフリーで、

あと●●、●●●●が最低基準になってきます。 

 

最低条件のところがやりますよと、あとは入居している方たちに何かあった場合

には●●●●●●くらい入るのでそこのところの対応というのは、夜間に具合が

悪くなったりしたときは、自分でやりなさいということですね。 

 

あとは連絡がつくのかもしれないです。 

ちょっとそこのところは、詳しくないんですけれども。 

 

●●●●●●●●●●●●●ということで、いろいろ心配している

んですが、我々の希望とすれば夜間で管理する方、入居する時は 

●●●だけれども安心してしまったら弱ってくることもある。 

そういうときには注意をしてほしいというようなことをいってい

ると思うんです。 

管理する方にはきちんとお伝えしていただきたいとお願いしたい

と思います。 

他に関連してありますか。伊藤委員どうぞ。 

 

習志野の場合は緑地率と言うのは何％ですかね。 

 

基本的には３％なんですけども、今回は、周りに緑地を取って満たしています。 

 

3％というのは生垣もいれてのですか。 

 

そうです。 

 

 芝で高木、低木といろいろありますけれどもどのようなものですか 

 

何本か高木はいれますけども、基本的には低木が主体です。 

周りはケヤキなので当初植える時には、たぶん 1.5m くらいだと思うのですけれ

ども。 
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伊藤委員 

 

●●●●● 

 

 

 

議 長 

 

 

三代川正夫 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●●●●● 

 

 

三代川正夫 

委員 

 

 

●●●●● 

 

 

 

周りに植える木の名前とかわかりますか。 

 

低木についてはサツキ関係、高木関係はクロガネとかソヨボとかになると思うん

ですが周りは芝、あまり枝が広がってしまうと生垣の手入れが大変になってしま

うので。 

 

はい、いいですよ。 

三代川正夫委員どうぞ。 

 

先程、会長からも言われてたのですが、農業委員会としては今回もそうですが 

●●の方の転用がすごく多くて、今回のこの案件の隣の●●●●もつい最近許可 

をしたばっかりでその時点でも農業委員会は農地を守ったり、また周りの方がた

にも迷惑をかからないようにと言うことが主体になっていますので、●●●●の

時も今回のここの土地がまだ農業をやっていることで迷惑がかからないように、

雨水の事とか排水の件のこととかいろいろなことでお願いしたりしてきたわけ

なんですが、今回ここがなくなると四方が全部農地がなくなるので、とりあえず

第三種農地なので農業委員会としても他に農地がないので仕方がないのかなと、

減るのは困る部分なんですが、仕方がないのかなと思います。 

ただ、許可相当とした場合に、してすぐ周りにいろいろ迷惑をかけるということ

になると我々としても今までいろいろな意見がありましたけれども、心配で話を

していると思います。 

近隣の方がたにもこれからも迷惑がかからないようにお願いしたいと思います。 

これは、●●●●●さんから●●さんですよね、●●さんですので大丈夫だとは

思いますけれども●さんからまたメーカーさんにお願いするということになる

ということですよね。 

 

運営会社というか、●●さんがそこまで手ができないので、その専門の方が入ら

ないとだめだと思うのです。 

 

そういった意味でもちょっと気になって、大丈夫なのかなという事で、それ以上

のことは、会長も言われてたように出来ない部分が多いので、周りの方がたに迷

惑がかからないようにお願いするしか仕方ないのかなと思います。 

 

周りにブロックをやりますので、水が外に流れ出ることはないという形です。 

道路自体が今回の計画で全部 6m で揃うんで今のように狭くなったり広くなった

りという形で水がたまるということはないと思います。 
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三代川正夫 

委員 

 

●●●●● 

 

 

三代川正夫 

委員 

 

●●●●● 

 

 

 

三代川正夫 

委員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

●●●●● 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

今回全部埋設をしますので、桝を設けて水道も下水もそこへ流しますので 

今よりは良くなると思いますが。 

 

●●にかなり長くて●●がかなりあったと思うので、雨の日なども気になって 

道の方に流れて南側の道の方に行かないのかなと。 

 

道にはいかないです。 

周りをブロックで囲ってしまいますので。 

 

直接下水の方に。 

 

 

そうですね。 

一旦、貯留浸透施設というところに雨水を溜めてそこから流すということになな

ります。 

 

とりあえず迷惑がかからないようにお願いします。 

 

 

ありがとうございました。 

●さん地元の●●●●●●●ということで、最終的にはいい建物を

造ってくれたなと言われるような設計、図面が出てますけれども 

そういう事で●●さんにも管理者のかたにも我々農業委員会とし

ては、いろいろな心配事がありますけれど、総体的にまとめて 

●さんの方から話をしてください。 

 

はい。わかりました。 

 

ありがとうございます。事務局から、何かありますか。 

 

はい。事務局からお願いですが。 

農業委員の方からいろいろ意見が出まして、会長はじめいろいろ要望させていた

だいたところです。 

先日現地確認の時にもお願いという事でお話をさせていただいたのですが、 

この場で最後にお願いと確認をさせていただきたいのですが、先程、●さんの方

から●●●●●●●●●●●●●ということで建築確認がおりないと県の方に

届出ができないというお話でした。 
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●●●●● 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理 

 

 

 

 

 

三代川喜左衛門

農業委員会としては●●●●●●中では●●●、その他の●●●●は●●●●●

の扱いでは●●●●●●●●●●●●●という括りの中で、その二本から農業委

員会としては許可をするというか県の方に了解をして申請をするという形をと

らさせていただきます。 

現段階では、●●●●●●●●●●●●●というはっきりした指針というものは

ないと思うんですねですから建築確認が終わった段階で●●●●●●●●●●

●●●届出をしたという書類の写しと、●●●●●●●をされるということなの

で●●●●●●●●●●●●●の中でも●●●●●●●をされるということで

すと、●●●●●●●と一部同じ扱いとなりますので、そこのところは重要事項

説明書の写しも許可を得た段階で事務局の方にご提出をお願いします。 

いただいたものについては、農業委員の方にもすべて配布をしたいと思いますの

で、その点については、よろしくお願いしたいと思います。 

 

その件につきましては、了承いたしました。 

 

宜しくお願いします。 

 

事務局ありがとうございます。 

●●●●● ●さんありがとうございました。 

●さんの退席を求めます。 

その間暫時休憩とします。 

 

・・・・・●●●●● ●氏 会場から退席・・・・・ 

 

休憩前に戻り会議にもどります。 

議案第１号の審議に入ります。 

その他に意見等がありましたらお願いします。 

ご意見・ご質問等の有る方は挙手願います。 

事務局、他に補足説明等あればお願いします。 

 

食堂の図面を見るとテーブルだけ並んでいるだけで、厨房がないのでどのような

料理を出しているのか、出すのか。たぶん今流行りの在宅で注文して取るのか。

一番、気になったのは業者が入って料理を出すのか、そこが今気づいたんですが、

業者が入るとなれば業者名だとかも聞いて、やはりこういう施設は 

認可を受けないとできないと思うのでそれがどうなんだろうと思いました。 

 

頼んで料理をしてもらうのは経費がかかるようですよね。 
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委員 

 

荒原委員 

 

 

 

職務代理 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

飯生 良委員 

 

議 長 

 

事務局長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

食中毒とかなどもありますのでね。 

 

ただ、こういう住宅が建つという事自体は大事だと思うんですけれども、中身と

かが良くわからない。建つこと自体は賛成ですけれども何かすごく不安な面がい

っぱいあるんです。 

 

事務局よろしいですか。 

議案の参考資料の中の転用計画の欄で、ただ転用の時期の記載しかないのですが

その前に例えば●●●建設とか入れるべきかと思ったのですが。 

 

文面が少し足りなかったということですね。以後気をつけます。 

 

私からも質問ですが、譲渡人の●●●●●さんは●●●と●●です

が使用貸借権設定期間は 30年間となっています。 

農業委員会としてはその辺の事務管理はどうなるんですか。 

 

県に進達する時は賃借料が発生する場合は、契約書が必要になります、使用貸借

の場合は必要ないです。ただ、建物がある限りは土地所有者と建物所有者で何ら

かの契約関係がないと継続ができないんです。 

30年とありますが●●●●●さんに何かあった場合には、土地の相続した所有者

が●●●●●●●に貸付するということになります。 

 

そうすると●●問題ですね 

 

そういう事になるよね、ちょっと気になったのでね。 

 

そうですね。ただ●●●●で家を建てたりしますと使用貸借権設定ということで

建物の●●期間となりますので、そうされる方は多いです。 

ただ、土地の所有者が亡くなった場合は●●が発生しますので土地の●●●と法

人の●●●●●●●で使用貸借関係という事になります。 

 

その辺の書類関係については事務局はもらわなくてもいいの。 

その辺は手抜かりのないようにお願いします。 

 

他に何かありますか。 

他に意見がないようですので、採決に入ります。 
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事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

 

議案第１号 農地法第４条の規定による許可申請について 

許可相当とすることに賛成の方は、挙手願います。 

 

賛成多数 を持ちまして、議案第１号は許可相当と認め、許可権者

である千葉県知事に意見書を附して進達することに決しました。 

事務局は、千葉県知事に対して意見書を附して進達をしてくださ

い。 

 

続きまして、議案第２号の審議に入ります。 

その他に意見等がありましたらお願いします。 

ご意見・ご質問等の有る方は挙手願います。 

 

事務局、補足説明等あればお願いします。 

 

特にございません。 

 

それでは、採決に入ります。 

 

議案第２号 農地法第５条の規定による許可申請について 

許可相当とすることに賛成の方は、挙手願います。 

賛成多数 を持ちまして、議案第２号は許可相当と認め、許可権者

である千葉県知事に意見書を附して進達することに決しました。 

事務局は、千葉県知事に対して意見書を附して進達をしてくださ

い。 

 

続きまして、議案第３号の審議に入ります。 

その他に意見等がありましたらお願いします。 

ご意見・ご質問等の有る方は挙手願います。 

 

事務局、補足説明等あればお願いします。 

 

開発指導要綱で●●●●●●●●●●●●●を建築する際に前面道路 6m を 

確保しないと開発の許可がおりないという事で●●さんの土地の一部（●●●番

－●）を協力いただかないとできないというところで、提供をしていただく。 

その代わりに●●●番の土地を廣瀨さんの●●●として減った●●●は●●で

すけれども●●の●●●は確保してあげるということで、●●●●●●●の責任

でやるということになりました。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●●さんの所有は●●●番－●・●・●で●●●にしている所は●●●番―●な

んですが高低差がありますので●●●番があると一体的になるという事です。 

 

事務局それでよろしいですか。他に補足説明はないですか。 

それでは、採決に入ります。 

 

議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請について 

許可相当とすることに賛成の方は、挙手願います。 

賛成多数を持ちまして、議案第３号は許可相当と認め、許可権者で

ある千葉県知事に意見書を附して進達することに決しました。 

事務局は、千葉県知事に対して意見書を附して進達をしてくださ

い。 

 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可後の 

計画変更承認申請書について、事務局より議案説明を求めます。 

なお議案第４号は、農地法第５条の許可後の計画変更です。 

議案の朗読と説明を事務局よりお願いします。 

それでは、事務局お願いします。 

 

議案第 ４ 号 

 農地法第５条の規定による許可後の計画変更承認申請書について 

 

 平成２８年８月１８日付け千葉県千農指令第●●●号で建売分譲住宅（４棟）と

して農地法第５条の規定による許可を受けた、習志野市●●●丁目●●●●番●

の農地（畑）●●●㎡に係る当初計画を変更するにあたり、県への送付について

審議を求める。 

  平成２９年２月２０日提出 

 

変更理由   

４棟の分譲住宅建設計画のうち人手不足により一部の棟で着工が遅れたため 

       

申 請 者    ●●●●●●●●●●丁目●●番●号  

       株式会社 ●●●●●●●● 代表取締役 ●●●● 

 

変更内容   工事期間の変更  

 

工事期間  変更前（着工日 28年 8月 18日 完了日 29年 2月 14日） 
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議 長 

 

 

 

 

相原委員 

 

議 長 

 

伊東 壽委員 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      変更後（着工日 28年 8月 18日 完了日 29年 3月 31日） 

 

事務局、ありがとございました。議案第４号の審議に入ります。 

ご意見・ご質問等の有る方は挙手願います。 

 

地元鷺沼地区委員、相原 和幸委員何かございますか。 

 

特にありません。 

 

同じく伊東 壽委員何かございますか。 

 

はい、新聞のチラシを見ますと計画変更を出した１軒だけが売れ残っている 

感じで、現地を見ますと実際にもう建築自体も出来上がり寸前なので問題は 

ないと思います。 

 

ありがとうございます。 

事務局補足説明はありますか。 

 

特にありません。 

 

他に、ご質問などありますか。 

質問がないようですので、採決に入ります。 

 

議案第４号の農地法第５条の規定による許可後の計画変更承認申

請書について採決いたします。 

 

議案第４号について、賛成の方の同意を求めます。 

賛成の方は、挙手願います。 

全員賛成を持ちまして、議案第１号は同意されました。 

事務局は、千葉県知事へ計画変更承認の進達をお願いいたします。 

 

次に、報告第１号及び第２号の 

「農地転用届出書の受理通知等について」 

何かありますか。ないようですので議事を進めます。 

 

続きまして、報告第３号 

引き続き農業経営を行っている旨の証明書（相続）について 
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事務局 

 

 

議 長 

 

三代川正夫 

委員 

 

議 長 

 

 

合間委員 

 

議 長 

 

葛城委員 

 

議 長 

 

何か質問等がございましたら挙手願います。 

事務局何かございますか。 

 

当日、三代川正夫委員にご同行いただいて見てまいりましたが、きちんと耕作さ

れていたという事を確認できましたので特に問題はありません。 

 

三代川 正夫委員いかがですか。 

 

特にありません。 

 

 

次に屋敷地区ですが、中臺 正男さんの土地ですが 

合間委員、葛城委員何かありますか 

 

特にありません。きちんと耕作しています。 

 

葛城委員どうですか。 

 

ありません。 

 

他に何もないようでしたら、 

平成２９年第２回 習志野市農業委員会総会を終了いたします。 

 

 


